

Der Deutsche in Canada.



Ein Organ für deutsches Leben und Streben in Canada.

Erster Band.

London, Ontario, Canada.

Zehntes Heft No. 40.

Der Raub Straßburg's im Jahre 1681.

Historischer Roman

—
—
—

Heribert Rau.

—
—
—

(Fortsetzung.)

Auch jetzt lag der Münster im prächtigsten Sonnengolde, denn es war ein schöner Sonntagmorgen; so hell, so heiter und frisch, wie ihn der Januar nur bringen konnte. Dabei läuteten die Glocken aller Thürme feierlich und ernst, und riefen mit ihren schmetternden Zungen die ehrwürdigen Bürger zur Kirche.

Aber in einem Herzen riefen sie keine frommen Gesühle hervor, sondern Hass und Neid... und das war in dem Herzen des Fürsten von Fürstenberg, der mit dem frühen Morgen verkleidet in die Stadt gekommen war. Er der den Titel eines Bischofs von Straßburg führte, rohnte jetzt fern von seiner Diözese; denn in dem katholischen Straßburg gab es seit der Reformation kaum noch hunderte katholische Familien und des Dom, dieser stolze Prachtbau... dessen schlanker Thurm die größte der Pyramiden noch um wenige Fuß an Höhe übertragt - die gewaltige, diese herrliche Kathedrale war... in den Händen der Protestanten. Lutherische Prediger predigten in seinen geweihten Hallen vor Lutherausländern. Der deutsche Bischof, Franz Egon von Fürstenberg, schämte vor Ingrimm, wenn er davon dachte. Gebürtig doch ursprünglich der Dom der heiligen alten religiösen Machenden... Kirche... die... Restauration nur hatte ihn derselben gerettet: und... er, der Bischof Franz Egon, sollte von Gott und Rechte wesen in diesem stolzen Wunderbau... als... solcher Überhaupt bestehen.

So dachte der Fürst-Bischof, als jetzt die Glocken läuteten. Sie riefen die Bevölkerung zum Gottesdienste.

Der Fürst-Bischof hiß sich auf die Bühne, ließ in einem Herzen aber eine Stimme: Geduld! wir werden doch noch siegen. Mit Straßburg französisch... dann kommen wir wieder daran. Bei allen Heiligen... ich... ich... ürrt! Bischof Franz Egon Straßburg, führe endlich vor doch noch ein Sieg in das Münster ein.

So dachte der Bischof, - der heilige Mann, - der deutsche Fürst... Die Glocken aber läuteten ruhig, ernst und feierlich weiter und riefen jedem frommen Herzen zu: Komm!... komm!... komm!

Komm!... und die Bürger Straßburgs mit ihren Weibern und Kindern verstanden diese Sprache der metallinen Zungen und strömten nach dem Münster.

Und ehrbar und sittig und streng und wahrhaft fromm schritt jetzt auch Alma das liebliche Töchterchen des würdigen Syndicus Franz, - an der Seite der Mutter der Kirche zu. Schüchtern und bescheiden schlug sie die Augen nieder; die Hände hielten das schwarze silberbeschlagene Gesangbuch, das kleine Herz aber sehnte sich recht nach einer lästigen trostreichenden Predigt, denn es war traurig und gebeugt. Schon die zweite Reise des Vaters in strenger Jahreszeit und die damit verbundene lange Trennung von ihm lag schwer auf dem guten, mit der innigsten Liebe an den Eltern hängenden, Kind; dazu aber kam noch die Sorge um die Vaterstadt, deren müßige Lage der alte Herr ihr und der Mutter offenbart hatte... und... endlich... die... Liebe die sie im Herzen trug... und... der sich von Tag zu Tag mehr Schwierigkeiten entgegen setzten.

Auch Frau Hedwig ging schwiegernd und ernst. Sie dachte an den sterben Watten und die Stürme, mit welchen die nächste Zukunft drohte.

Die Glocken aber läuteten ruhig ernst und feierlich weiter und riefen jedem Trostbedürftigen zu: Komm!... komm!... komm!

Und wirklich da kam auch der Herr Stadtphysikus Günzer bei. Er schaute ja niemals in der Kirche und bei der Predigt.

Wie er so sein gefleidet war, und das Gesangbuch so schon hielt daß es jede mannsiehe löschen könnte. Seur Miene aber war ernst und fromm, und ernst und traurig räusperte er jetzt, bei dem Eintreten in die Kirche, die mohlsbraume Frau Syndicus Franz und ihr Töchterchen. Die Schönin dankte mit Worte, Alma aber hatte ihn nicht bemerkt.

Und immer mehr Bürger und Bürgerinnen strömten herbei. Auch der kleine Schneidermeister Leon; Blasius Wend kam dort über den Gemüsemarkt her, an der Alten „Psalt“ - der Residenz des hochweisen Rates - vorbei.

Ei! er war ja heute nicht so munter wie sonst. In seinen lädierten Kühnen Zeuglein lag Trübes.

Hatte das drollige Schneiderlein Sorgen?

Ach ja! Meister Wend hatte den Syndicus Franz vergleichlich aufgesucht, um dem Ehrenmann sein Herz auszuwürgen und ihm von jener verdächtigen Zusammenkunft Günzers mit dem Bischof zu berichten. Der Syndicus - so hieß es in denen Dingen - sei in Geschäftsräumen betreut. Wend aber, der ja mit ganzer Seele an dem Wo lebet der Vaterstadt hing, drückte und beanspruchte jetzt das Geheimnis aus sein lichtere Weise. Wem sollte er sich jetzt offenbaren? Von dem Rathaus Trete herzen?